



Soutien à l'initiation des étudiants au développement durable dans les programmes de baccalauréat

Article 1 – Février 2011

Par Nicholas Clermont, Coordonnateur au profil en développement durable,
Université Laval

À titre d'acteur important de la société québécoise, l'Université Laval est directement interpellée par les nombreux défis que représente le développement durable :

- (i) En tant que lieu de formation de personnes compétentes, contributives et responsables;
- (ii) En tant que source d'innovations et de savoirs nouveaux;
- (iii) En tant qu'institution sociale et économique engagée dans sa collectivité;
- (iv) En tant que milieu de vie pour des dizaines de milliers de personnes.

C'est dans cette perspective que l'Université Laval a mis en place une démarche de développement durable comportant un éventail de projets visant à promouvoir, tant sur son campus que dans la société, son engagement à poser des gestes concrets pour notre milieu. Le projet de soutien à l'implantation des notions de développement durable au sein des programmes de baccalauréat s'inscrit dans cette approche.

Depuis quelques années, les programmes de baccalauréat offerts à l'Université Laval ont pour objectif d'initier les étudiants aux enjeux du développement durable. Cette initiative a pour but d'améliorer la capacité des futurs diplômés à agir de manière responsable dans leur milieu de travail.

Grâce au programme Communautés collégiales et universitaires pour des campus écodurables, parrainé par l'AQPERE, et l'Université Laval, un fonds soutient le développement d'activités pédagogiques visant l'initiation au développement durable dans un programme de baccalauréat de manière à ce que le responsable puisse engager une ressource (dans la majorité des cas un étudiant de 2^e ou de 3^e cycle) afin de modifier le contenu d'un cours ou de certains cours de façon à répondre aux exigences du Règlement des études pour l'initiation des étudiants au développement durable au sein du baccalauréat.

Par l'entremise de cette initiative, l'Université souhaite pouvoir supporter, dans une première phase du projet, une dizaine de programmes de baccalauréat, de manière à stimuler l'engouement pour l'enseignement du développement durable et inciter les autres programmes à entreprendre des démarches similaires.

En appui à cette initiative, un soutien pédagogique a été déployé afin d'aider les professeurs dans leurs démarches et de les accompagner tout au long du processus de création. Sous la forme d'une formation, les professeurs seront invités à réfléchir sur le profil de l'étudiant initié aux enjeux du développement durable et proposer des activités.

Les objectifs du projet

- Permettre aux étudiants de baccalauréat de s'initier aux enjeux du développement durable;
- Soutenir les directions de programme dans la mise en place de mesures permettant de répondre au Règlement des études de l'Université Laval;
- Développer une masse critique de baccalauréats conformes au Règlement des études, de manière à inciter les autres directions de programmes à emboîter le pas.